

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.492

Suscripción en Córdoba.	Por un mes..... 2 Ptas.
	Por trimestre.... 5,50 "
Fuera de Córdoba.....	Por un mes..... 3,50 "
	Por trimestre.... 7 "

DOMINGO 21 DE DICIEMBRE DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXXV

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Los amigos del señor Martos, contestando ayer á conservadores que sospechan de su actitud, decían únicamente que en el salón de sesiones tendrían ocasión de conocer en plazo breve el pensamiento político de su jefe.

—El señor Martos, según ellos, se propone hablar claro, lo mismo dirigiéndose al gobierno que á sus antiguos amigos los izquierdistas.

—Dice *El Liberal*: «Hasta el próximo mes de Enero no se ocupará el señor Romero Robledo de la pequeña combinación de gobernadores que se ha anunciado, á la que servirá de base el gobierno de Barcelona, figurando además los de Valladolid, Córdoba, Toledo y tal vez algún otro gobierno de primera clase. De estos son varios los gobernadores que pretenden el mando de la capital del Principado.

El señor Herce ocupará la dirección general de Correos y Telégrafos, cuyo decreto se firmará tan pronto como cumpla los pocos días que le faltan para encontrarse en aptitud legal para ser nombrado director general.

Según noticias de un colega, casi todos los artículos de la ley provisional del timbre que hoy rige, han sido variados convenientemente por la comisión nombrada al efecto, teniendo en cuenta las reclamaciones hechas por el comercio y los particulares desde 1881.

En el proyecto se incluyen también los apéndices.

La penalidad se rebaja mucho, y los artículos adicionales son de gran interés para los que tienen reclamaciones pendientes de trámite ó de resolución, pues para estos casos la ley que se propone tendrá efecto retroactivo.

—Dice *La Integridad*: «Las polémicas y discusiones sobre el camino que ahora siguen algunas fracciones liberales continúan en los círculos políticos, manifestando cada cual sus opiniones, unos con arreglo á su criterio particular y otros robusteciendo sus argumentos en contra de determinados actos, no sólo con palabras y terminantes declaraciones de los que ahora han adoptado esa línea de conducta, sino con ejemplos sacados de lo que la experiencia y la práctica de la política enseña á cada paso en nuestro país, donde por tantas vicisitudes se ha pasado.»

—En la aduana de Duvres se han descubierto veinte libras de dinamita encerradas en una caja de hoja de lata. Se han hecho investigaciones y ha resultado que procedían del continente europeo.

El Ayuntamiento de Londres ha publicado un anuncio ofreciendo 5000 li-

bras esterlinas (125.000 pesetas próximamente), al que entregue á las autoridades al autor de la máquina infernal que estalló el domingo último debajo del puente de Londres.

Del minucioso reconocimiento operado por los ingenieros, resulta que aquel terrible artificio tenía mas fuerza explosiva de lo que se creyó en un principio, pues se ha resentido el puente en sus mismos cimientos.

El dictamen de los ingenieros dice que los perjuicios son graves.

—Esta mañana se ha verificado con gran solemnidad en la real basílica de Atocha, la función religiosa para conmemorar el segundo centenario del nacimiento del insigne general y escritor don Alvaro de Navia-Osorio, marqués de Santa Cruz de Marcenado.

El rey ocupaba su asiento bajo rico dosel, junto al presbiterio, vistiendo uniforme de capitán general, con Toisón y la banda de San Fernando. La reina y las infantas presenciaron la solemnidad en la tribuna reservada.

Ofició el patriarca de las Indias y pronunció un notable discurso, haciendo resaltar las virtudes cívicas, militares y cristianas de aquel en cuyo honor se hacía la fiesta, y que descoló por sus conocimientos y estudios sobre organización de los ejércitos.

La capilla de música de Palacio interpretó magistralmente la misa en sol del maestro Zubiaurre y el *Gloria* de la misa en la del mismo autor y el ayudante con variaciones del número 6 de Haydn.

Han asistido los ministros de la Guerra y de Marina, el general marqués de la Habana, los generales Echagüe, Blanco, duque de Vistahermosa, Gaset, San Roman, O'Ryan, Ferrerós, Lopez Dominguez, Palacios, Daban, Osa, Arroquia, Barges, Ruiz Alcalá, Goñi y otros muchos oficiales generales.

El elemento civil representábase don Luis Vidart, vizconde de Parades y de Revillagigedo, el vizconde de Campo Grande y algunos más.

Daban la guardia de honor los alumnos del cuerpo de estado mayor.

En la entrada del templo hallábase formado un zaganeta de alabarderos y una compañía de Mallorca.

El templo estaba magníficamente decorado, de terciopelo encarnado con franjas de oro, y lucía una espléndida iluminación.

En la fachada interior había profusión de banderas y cartelones con las inscripciones siguientes: *Letras. — Astéris. — Orán. — Armas.*

En el centro del atrio veíase un artístico trofeo simbolizando las diferentes armas del ejército.

En el exterior había también banderas y armas, colocadas con gusto artístico.

Terminada la función, las músicas de Mallorca, Ingenieros, Artillería, Canarias, Wad-Ras, Ciudad-Rodrigo, Arapiles y Manila, formando un total de 400 músicos y 100 cornetas, interpretaron perfectamente la marcha del *Profeta*, dirigida por el músico mayor del regimiento de Mallorca, como más antiguo, señor Escudrani.

La concurrencia á la función religiosa ha sido distinguida y numerosa.

El cerrillo de San Blas y la explanada de Atocha ofrecían muy animado aspecto por la mucha gente que aprovechaba la magnificencia del día oyendo las notas del *Profeta*.

Los reyes y las infantas fueron conducidos á la real basílica en carretelas á la gran Daumont.

Acompañaba á S. M. el rey el señor duque de Sexto.

—Considérase como seguro que en los primeros días de Enero reaparecerá el periódico izquierdista *Las Novedades*, que representará la tendencia del señor Linares Rivas.

Uno de los fines que perseguirá, será el de la conciliación con los demás elementos liberales.

—Según *La Publicidad*, de Barcelona, el lunes continuaba cerrada la frontera catalana, contra las órdenes del gobierno. Entre las personas á quienes se había prohibido el paso, se hallaba el prefecto de los Pirineos Orientales, quien habrá reclamado íntegramente contra aquellas autoridades.

—Dice el *Boletín de Comercio*, de Santander, que el gobernador de aquella provincia señor Ojeda ha pedido ser trasladado á otra, por razones de salud.

—Según telegrama de Alicante, al hacer maniobras con la máquina el tren 141 en la estación de Albaterra, descarriló ayer en la aguja de la vía general, quedando interseptadas todas las vías por cerca de una hora, hasta que, recompuestas, pudieron circular los trenes.

—Publica la *Gaceta* una real orden circular de la dirección general de Beneficencia y Sanidad declarando limpias las procedencias de Orán que hayan salido después del 17 del mes actual. La circular referente á la clausura de los lazaretos de la frontera franco-española, que se verificará mañana, fué comunicada ayer por telégrafo á los gobernadores de las provincias en que aquellos se hallan enclavados.

—El martes por la noche se cometió en Pueblo Nuevo, según dicen de Barcelona, un horrible fratricidio. Por ligeras disputas entre un hermano y su hermano, se sacó un gran cuchillo que tenía escondido en un catre y dió á la infeliz doce ó trece puñaladas, casi todas mortales. El criminal arrastró después el cadáver de su hermana, y esperó tranquilamente la llegada de otro hermano suyo. El rey, convicto y confeso,

fué conducido á la cárcel, donde ha demostrado una calma cívica. Se llama Francisco Ventura y tiene 65 años de edad.

—Es probable que uno de estos días vuelvan á reunirse en casa del señor Silvela (D. Luis), los catédricos de la Facultad de Derecho que representan á los firmantes de la protesta universitaria.

En dicha reunión se discutirá, según parece, sobre la conveniencia de pedir en forma al juez instructor de la causa que se siga, y en calidad de parte, el conocimiento de los procedimientos sumariales, para apreciar el sesgo que llevan y la situación que alcanza el proceso.

—Definitivamente se celebrará la reunión de senadores y diputados izquierdistas el 26 por la tarde, en el despacho de los secretarios del Congreso.

—La comisión nombrada por el Círculo de la Unión Mercantil para gestionar contra los ministros dispuestos por el director general de Administración Militar, se propone visitar hoy al ministro de la Guerra con objeto de exponerle las pretensiones de sus representados.

La comisión, que ha visitado ya al ministro de Hacienda, no parece estar muy satisfecha del resultado de su conferencia; y es más, no abriga gran confianza en que el general Quesada, más por razones de gobierno que por propio convencimiento, satisfaga los naturales deseos de los comerciantes é industriales de Madrid; pero considerando como

deber ineludible apurar todos los trámites que las leyes les conceden en defensa de sus intereses, no resignará sus poderes en tanto le quede algún medio que utilice, dentro de los derechos que corresponden á todos los ciudadanos.

—Leemos en *El Globo*: «Ayer tarde se reunió en el círculo de la calle del Lobo el directorio del partido izquierdista, y acordó hacer una campaña en el Parlamento de oposición enérgica y decidida al Gobierno conservador, inspirándose en los principios democráticos, y llamar á los senadores y diputados izquierdistas ausentes de Madrid, con objeto de celebrar antes de la apertura de las Cortes una reunión y ponerse de acuerdo respecto á la marcha general que ha de imprimirse á la política del partido.»

—El señor Quesada ha manifestado en el último consejo que en breve presentará un decreto permitiendo á los sergentes el ingreso en las carreras civiles.

—El día 20 del actual cesarán en sus destinos los empleados temporeros nombrados para los lazaretos y Direcciones de sanidad marítima.

—Cree *La Epoca* que el convenio relativo al paso de los ferro-carriles por el Pirineo central, se firmará en Madrid,

para donde deben salir hoy de Paris los comisionados españoles.

—En Lorca se agita la idea de establecer una nueva sociedad cooperativa de consumos, en vista del brillante resultado obtenido por la que desde hace mucho tiempo funciona en la misma localidad.

—Hoy empiezan los festejos organizados por la junta directiva del centenario del marqués de Santa Cruz de Marcenado.

A las once de la mañana se celebrará en la Real Basílica de Atocha una brillante solemnidad religiosa á la que asistirán los reyes. Todas las bandas de música de la guarnición dirigidas por el maestro Barbieri, ejecutarán la marcha de la coronación de *El Profeta* y la de las Antorchas.

Por la noche á las nueve se verificará en el teatro Real una velada artístico-literaria para distribuir los premios obtenidos en los certámenes.

La junta directiva del Centenario y los representantes de las asociaciones científicas que se han adherido á la idea de la solemne conmemoración de la gloria del autor de las *Reflexiones militares*, ocuparán las sillas del prosenio rodeando la mesa presidencial. La asistencia á las butacas y á estas sillas exigen el traje de etiqueta ó uniforme de gala.

—Creemos, como *El Imparcial*, que las dos primeras sesiones del Senado y del Congreso se invertirán en la lectura de los proyectos reformistas de los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación, y que las discusiones políticas no comenzarán hasta el día dos ó el día tres de Enero.

También creemos que la discusión sobre los asuntos universitarios se iniciará en el Senado, y que en el Congreso la más interesante y la más política será la que plante el señor Castelar sobre política internacional.

—Dice *La Epoca*:

«Creíamos buenas nuestras noticias respecto de la silla metropolitana de Sevilla; pero el *Globo* cree que el favorito será el arzobispo de Santiago de Cuba, señor Martín Herrera, en cuyo caso añade el colega que sería promovido á la silla de la metrópoli de Cuba, don Gabino Zúñiga, obispo electo de León, y á esta silla episcopal don Nicolás Ray Redondo, dean electo de la Habana.

Ignoramos el fundamento de esta noticia.

—Para solemnizar el santo del señor Ruiz Zorrilla, los socios del casino demócrata progresista celebrarán un banquete el día último de este mes. Con objeto de evitar la intervención de la autoridad, no se permitirá que asista ninguno que no pertenezca á la sociedad.

—En el consejo de ayer se habló de la reforma de la ley de reemplazos, de la

qual se ocupa una comisión mista de los ministerios de la Guerra y de la Gobernación y se redactará en consonancia con la de reclutamiento del ministerio de Marina.

—Parece que en el proyecto de ley electoral se introducen innovaciones importantes, que ofrecen garantías á todos los partidos políticos. Los escrutinios generales se harán en Madrid por una junta, en la que tendrán representación hombres de todos los partidos.

—Es gratuito cuanto se dice respecto al prelado que ha de suceder al padre Osearino en la diócesis de Sevilla.

—El ministro de Inglaterra ha celebrado una nueva conferencia con el señor ministro de Estado.

—El ayuntamiento de Cádiz ha ofrecido dos millones con destino á la construcción de un edificio para escuela general de marina en aquella capital.

—Se han agotado en la dirección de Rentas los billetes para el próximo sorteo de Navidad, siendo escaso el número de los que existen en algunas administraciones.

Lo propio sucede en casi todas las provincias, según los datos recibidos en la citada dirección.

ofrecen garantías á todos los partidos; pero deben acogerse con reserva las versiones que corren, que solo obedecen al deseo de adelantar noticias.

Ya se han comunicado á los escolares sujetos al consejo universitario los fallos que esta dictó; pero se confía en que el gobierno se mostrará indulgente é indultará el día del santo del rey á los condenados á pérdida de curso.

En Zaragoza, como en Madrid, preocupa la paralización que sufre la clase obrera, y se hacen esfuerzos por las autoridades á fin de recabar del gobierno las autorizaciones para la más breve tramitación de expedientes con objeto de emprender obras con que hacer frente á las circunstancias.

Celebróse con brillantez la velada literaria en honor del Marqués de Santa Cruz de Marcenado, en el Centro Militar. Hoy á las once se celebró solemnemente fiesta religiosa en Atocha, con asistencia de los reyes, ejecutándose después la gran marcha «El Profeta», por 400 músicos militares y 200 cornetas. Mañana á la una se verificará la revista de las tropas por el monarca. —*El corresponsal.*

Variedades.

ECOS DE MADRID.

18 de Diciembre de 1884.

- Te doy una peseta por cada minuto que calles.
- Mira usted que le vá á costar un dineral la prueba.
- Estoy seguro de que no gasto 15 céntimos.
- Se figura usted que soy habladora.
- No; pero lo que ocurre es que no puedes callar, dicen tus amos que hasta durmiendo hablas.
- Habladurías.
- A la prueba me remito.
- Cuando usted quiera.
- Cada minuto que permanezcas silenciosa una peseta.
- Vaya usted juntando duros.
- A la una... á las dos...
- No necesito terminar el cuento: la doméstica parlabachina exclamó al medio minuto.
- Uf! no puedo más... si sigo así reventando.
- Lo mismo les ha pasado á los paridióticos con la cuestión de los suicidios. Conviniéron en no dar las noticias de estos dolorosos delitos, hubo juntas, discusiones; y desde hace unos días, después de las solemnes promesas, todos han roto el pacto. Así es que esta semana hemos salido á más de suicidio por día.
- También soy periodista y no estaría bien que dejase solo á mis compañeros; es decir que me dejasen solo ellos, que es lo que pasaría si callara.

De un piso tercero de la calle del Prado, se arrojó una doméstica, y en grave estado fué conducida al hospital. Esta infeliz tenía que callar y prefirió confiar su desdicha á la muerte. Una señora de cuarenta y tantos años se colgó de un árbol en uno de los paseos más retirados, pero la guardia civil llegó á tiempo de cortar la cuerda y la salvó. En otro paseo se levantó la tapa de los sesos un hombre, al parecer de escasos recursos. El sereno de una de las calles más céntricas de Madrid, después de prestar correctamente el servicio que le estaba encomendado, se retiró al amanecer á su casa, cogió una navaja de

afeitar y se degolló... No quiero proseguir; porque si no parecería esta carta un cementerio.

En las afueras ha sido hallado un pobre jornalero cosido á puñaladas; en una calle fué destrozado un niño por un omnibus. También de estos sucesos ha habido abundante cosecha; pero no quiero entristecer á las lectoras.

El capítulo de los robos no es menos fecundo. De una iglesia de Chambari se llevó una joven dos candelabros de plata; de un tren de mercancías han esca- motado 7 fardos de tabaco; de otro 5 idem de bacalar; á un caballero le han secuestrado diez mil duros que traía para hacer un pago, y este acto de prestidigitación se ha efectuado en la casa de huéspedes donde vivía.

En la plaza Mayor, donde dentro de poco no habrá más que jaleas y turrones, dió una soberana paliza á su señora un caballero que no quiso rabiar de celos aparte, sino delante de todo el mundo.

En fin, la semana ha sido aprovechada; cualquiera hubiera dicho que estábamos en Primavera, y eso que nos helamos de lo lindo.

Pero qué más; haya en el teatro ha habido escenas trambundadas. *La Peste de Otranto* en el Español; *Sin Solución*, es decir, una comedia de un realismo desesperante, en la Comedia, y como si esto no bastase, ayer se estrenó en la Zarzuela una titulada *Los Fusileros*, y en Avolo se ensaya otra con el título de *El Guerrillero*.

Así nos preparamos á las Pascuas de Navidad.

El drama de Echegaray merece algo más que una indicación ligera. Yo soy uno de los más fervientes admiradores de este gran colorista; pero reconozco que hay en él algo superior á sus obras dramáticas, cierto ascendente, cierto imán, cierto *aqueil*, cierto *logel*, en fin, no sé qué, pero algo extraordinario. Quitando á su último trama las vigorosas pinceladas, más de pintor escenográfico que de acuarelista, queda uno de aquellos melodramas con que los que ya pasamos de los 40 nos entusiasábamos cuando á los 10 ó 12 íbamos al teatro por las tardes á ver á García Luna, á Latorre, á Lombis á Bárbara La Madrid y á Guzman. He aquí contado á la ligera el argumento de *La Peste de Otranto*. Una condesa viuda tiene una hija, Irene, que ama á Roberto, un joven plebeyo, razón por la cual la ilustre dama no aprueba estos amores.

El desairado manco parte á Jerusalem con los guerreros que formaban parte de la primera cruzada; vá á buscar la nobleza y la fortuna que le faltan, y está seguro de que su amada le será fiel. Pasan dos años y vuelve rico y victorioso; la condesa no se muestra entonces tan difícil para aceptarle por yerno, pero más, al parecer, invencible dificultad se opona á la misión de los amantes. El origen de Roberto es misterioso; solo posee el secreto de su nacimiento un anciano que ha ido á Jerusalem en su busca y que no ha vuelto; la condesa sospecha que al amante de Irene es el feto de una falta de su difunto esposo; le confía su creencia, y por lo tanto le hace ver que es imposible su unión con Irene, que es su hermana.

El viejo Guillermo es el único que puede descubrir la verdad, y se anuncia su regreso. Pero ha llegado en un barco á bordo del cual se ha declarado la peste negra, ó sea el cólera morbo de aquellos tiempos; nadie quiere acercarse á él, antes por el contrario, los que no huyen

de su lado quieren destruirle. Refugiase en un templo, y como se ha hecho recientemente en algunas poblaciones de España, los azorados y temerosos habitantes de la ciudad prenden fuego al templo.

Roberto no se intimida, corre al lugar sagrado, penetra á través de las llamas, ve á Guillermo, oye de sus labios el secreto que tanto le interesa conocer, sabe que su amada no es su hermana, y vuelve gozoso á comunicar esta noticia; pero todos huyen de él, todos menos Irene que corre á su brazo. Es un apestado y hay que destruirle también. Este es el drama, despojado de sus brillantes galas. Nada hay más sombrío, más tético, más melodramático, más romántico y por lo tanto más falso. Es necesario ese poderoso color y ese mágico pincel del poeta, para lograr que el público admire y aplanda con delirio semejante creación, que más bien podría calificarse de destrucción.

Y el éxito ha sido ruidoso: se aplaudía con verdadero entusiasmo: si alguno se hubiera atrevido á insinuar la más pequeña murmuración, los espectadores le llaman apestado le quemar vivo.

Al terminar la función llevaron sus admiradores en triunfo al poeta; después le colocaron en un coche y le acompañaron hasta su casa con teas encendidas al compás de una música, que es lo único que no estuvo á la altura de la situación.

Al día siguiente no se hablaba en Madrid más que de este acontecimiento. Todavía se sigue hablando.

Pero el sábado... oh! el sábado estaban nerviosos cuantos habían asistido al estreno.

Yo estaba en una peluquería, y entró un parroquiano.

Como á mí y como á todos, la primera pregunta que le dirigieron los manco-

bo fué: —¿Estuvo usted en el estreno de anoche?

—No... contestó, ¿y ustedes estuvieron?

—Ni uno siquiera de nosotros faltó, dijo uno de ellos.

—Pues que ustedes lo pasen bien, añadió: vengá á afeitarme, pero lo suspendo hasta que se tranquilicen ustedes.

En el Teatro Real se ha cantado la *Africana*. Jamás se han reunido para cantar una ópera artistas más desdichadas que los que tomaron parte en la representación.

El público se hartó de silbar. —¿Qué le ha parecido á usted la función? preguntaron á uno.

—Que todo era africano en la *Africana*... hasta los espectadores! —*Julio Nombela.*

Gacetillas.

—**Muchas gracias.**—Las enviamos muy expresivas á la respectiva comisión que atendiendo cuanto hemos dicho acerca del estado en que se encuentra el empedrado de la calle de San Pablo, ha dispuesto su inmediata reforma, mandando que se abra el día 20.

—**Pago.**—Como habíamos anunciado, ayer se abrió en la caja de la Delegación de Hacienda el pago del presente mes á las clases activas, pasivas, clero, monjas en obscuridad y peones camineros. Felices Pascuas.

—**El vigía.**—Parece la Corredora un gran campo de batalla, con municiones de boca, y proyectiles... de plata.

—**Teatro Principal.**—Esta noche se pone en escena en el coliseo de

la calle de Ambrosio de Morales, el magnífico drama del aplaudido autor dramático don Eugenio Sellas, *Las Esculturas de carne*, cuyo obra fué en su estreno muy discutida por los críticos.

—**Recaudación.**—Ha aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 18 del corriente.—Central, 1586 pesetas 88 céntimos.—Puente, 292 65.—Pretorio, 1474 78.—San Sebastián, 388 71.—Victoria, 203 34.—Matadero, 1924 16.—De las 5820 pesetas 52 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 2796 08.—A la provincia y Municipio, 2796 07.—Adicionadas, 228 42.

—**Publicación.**—La de la Bula de la Santa Cruzada, tendrá lugar en la Dominica de Septuagesima, según disposición de nuestro digno Prelado.

—**Venga.**—Al ajustarse este número se advertían signos de próxima lluvia. Que no quede en eso.

—**Nocturno.**—El bardo triste soy de los dolores,—que vago errante sin la fé que anima,—y su radiante antorcha no ilumina,—el alma, que es mansión de los amores.—Todo á mi alrededor causa pavora:—el río, el llano, la ladera, el monte, y extiéndese á mi vista un horizonte—donde todo son sombras y negrura.—¿Qué bueco? No lo sé; yo siento anhelos y aspiración eterna á lo infinito,—el nombre que ambicionado se ha escrito—en la bóveda inmensa de los cielos.—Esclavo de mi mente, nunca veo—la luz divina que al dichoso guía:—que me encuentro amarrado todavía—á la roca, cual nuevo Prometeo.—

¡Alas para volar! espacio, ambiente,—calma para el dolor, dicha serena,—la voz de la conciencia me envenena,—me asesinan los sueños de mi mente.—Ligado siempre á la materia odiosa,—como el esclavo del terrán al suelo,—buso la escuela mística del cielo—donde reside la virtud hermosa.—Pero ella es ¡ay! mi pensamiento eterno;—ella es el ser que mis destinos rije,—y mis pasos parece que dirige—donde rujen los océanos, ¡un infierno!—Quiero huir de su lado, y no es posible,—una fuerza seorista me encadena,—y se torna la calma antes serena—en tempestad horripunda y terrible.—Ella tiene atracción, como el abismo,—que á su profundo arcano nos convida;—ella brinda en sus labios con la vida—y el néctar de la muerte á un tiempo mismo.—Son sus palabras dulces, engañosas—como el mal, que del bien está distante,—como el polvo de luz áureo y brillante—que suale matizar las mariposas.—¡Alas para volar! que aquestos lazos—rompa el olvido que mi afeto trunca,—que no me encuentre aprisionado nunca—en la cárcel estrecha de tus brazos.

—**Ordenes.**—Anteayer por la tarde y ayer por la mañana las confirió nuestro Excelentísimo Prelado en la capilla del Palacio episcopal.

—**Matanza.**—Anteayer fueron degollados, con destino al consumo, en el Matadero público de esta capital, 117 cerdos, que pesaron 12924 kilos, habiéndose satisfecho por derechos de todas clases la suma de 3246 pesetas y 6 céntimos.

—**Almoneda.**—Mañana la habrá de ropas en el Monte de Piedad de esta capital.

—**Buenas noches.**—Como el que vive en una mazmorra ó cosa parecida, es precisamente lo que ocurre á los vecinos que tienen sus viviendas en la ca-

Ornamento del Duende. Aquel desapareció solo una parte de sus invidiosas ruinas, y quedó el duende caminando por sus resacas. Corto en número el vecindario, pero este conservó su entretenerse un empedrado su...

no debe demorarse el arreglo, siquiera no sea mas que para seguridad del vecindario. -A divertirse.- La proximidad de las Pascuas ha hecho que hayan salido ya para sus casas muchos de los jóvenes escolares que reciben su educación en nuestros Instituto y Seminario, y en los bien montados colegios que en esta capital existen...

ter como tu quieras, -ni de amar como yo amo. -Frlolera.- Cuatrocientas cabezas de ganado lanar, que el catorce del corriente se hallaban pastando sin autorización en la finca nombrada Capallana, término de Hornachuelos, fueron denunciadas al señor Juez municipal de espresada villa. -Nombramientos.- Por el Ministerio de Fomento han sido nombrados maestros de primera enseñanza de Villafranca, Villanueva de Córdoba y Aguilár, respectivamente, don Prudencio Muñoz, don Pedro Cuadrado y don Antonio M. Aragón y Urbano. -Leña.- En la Santa Eufemia han sido detenidos por la Guardia civil tres sujetos que habían extraído de la dehesa boyal el quince del corriente, cinco cargas de leña sin el competente permiso. Igualmente fueron presos por dicha fuerza cuatro individuos que en los quintos de Risquillo y Majada habían hurtado varias cargas de dicho combustible. -Sarampión.- Esta enfermedad está causando estragos en Aguilár. El administrador de consumos en dos días ha perdido dos hijos, y otros tres se hallan enfermos. Es sensible. -Alcaide.- Ha sido confirmado el nombramiento de Alcaide de la cárcel de Aguilár, en favor de Francisco Gimenez Carmona. -Hasta los locos...- Dicen de Cádiz que estos días se fagaron de la casa de dementes tres albergados, los cuales perforaron la pared de uno de los escaños de recién construidos, por donde escaparon. -A hejas.- Varias por valor de cerca de unos dos mil duros se han sido estos días robadas a don Ramon O'Farrall, propietario de Chislana. -Más.- Otras mil pesetas han sido concedidas del fondo de calamidades al pueblo de Mijas para socorro de los inundados. ¿Y qué se concederá a los que inundan... la sequía? -Arquitecto.- Ha llegado a Cádiz el del nuevo teatro don Adolfo Morales de los Rios. Ya está terminada la cimentación exterior. Las obras van a tomar gran impulso desde los primeros días del año entrante. -¿Qué tal? -Nada menos que 13.700 huecos han sido inutilizados por podridos en Málaga solo en dos días. Bonito anda por allí el negocio de subsistencias. -Huesped.- Se dá como seguro que el señor Castelar pasará en Sevilla la próxima Semana Santa y la feria de Abril. Sus amigos tratan de preparar un gran meeting con este motivo. -Personal.- Ayer cesó todo el de temporeros en los lazaretos terrestres. -Comisión provincial.- La de Sevilla ha declarado nula la elección parcial de concejales que tuvo lugar en La Puebla del 16 al 19 de Setiembre último. -Buena edad.- A los 130 años ha fallecido en la villa de Colón, una señora de aquella localidad, llamada doña Regla Morejon. -Recepción.- Se ha hecho brillante en Sevilla al señor Cardenal Arzobispo. Asistieron los cabildos eclesiástico y civil, las autoridades, las corporaciones y gran número de particulares. La estación estaba adornada como para el recibimiento de los príncipes o personas reales. La reina doña Isabel envió al ilustre purpurado un magnífico carruaje a la Daumont, con seis hermosos caballos. En las casas particulares lucian vistosas colgaduras, y en las consistoriales y edificios públicos. Gran concurrencia en toda la carrera. -Reunión.- Una grande trata de celebrarse en Cádiz con el propósito de dar fin a las desavenencias que hay en el partido liberal-dinástico. -Pliego.- Anteayer publicó el periódico oficial de esta provincia las condiciones para la subasta del correo entre la oficina del ramo de Moron y la de Olvera. -Sincopa.- Miss Leona Doré fué acometida de uno, en su cuarto del teatro de Cervantes de Sevilla, en vista de un escándalo del público por haberse suprimido parte de lo anunciado en los carteles. Delicias de la escena. -La ocasión.- Un borracho aconsejado por un amigo, entra en un café a tomar una taza de té. -Una taza de té con aguardiente (dice) Y cuando ya el mozo estaba esros del mostrador, la llama. -Oye una taza de té con aguardiente. Pero sin té y sin aguardiente. -Defunción.- Ha fallecido el Juez de primera instancia de Valladolid don Ulpiano Santos de Frias.

-Como conejos.- Una partida de bandoleros detuvo y robó el lunes a un tren expreso en Arkansas (Estados Unidos.) Los ladrones fueron perseguidos con podencos, y estos han logrado seguir la pista y coger a algunos. -Aguilár.- Diciembre 20.- Con la espléndida y decoro que tiene de costumbre este pueblo eminentemente religioso, se ha celebrado este año en su iglesia parroquial el solemne octavario a la Inmaculada Concepción de Maria Santísima. Decorado santuosamente el santo templo con colgaduras y flores y profusión de luces, se han panegirizado las glorias de Maria por los oradores sagrados señores don José Vega, don Antonio Milan, don Lucas Graeciano y don Pedro Ruidgest, y han entonado cánticos a los acordes de un piano las señoritas de Aida, de Morsano, de Pego, de Paniagua, de Gomez, de Tablada, de Pirez, y algunas otras, con una concurrencia extraordinaria que con recogimiento y devoción llenaba las espaciosas naves de la iglesia. Gloria a cuantos han contribuido a ello, sin excluir al dignísimo Arcipreste interino don José Martinez Zamora, que tanto ha trabajado para que los cultos se hiciesen con esplendidez. El tiempo seco, lo que, unido a los grandes frios, hace que pierda la aceituna, y como está también sin madurar, sus rendimientos son escasos, y los precios del aceite en baja, lo que contribuye todo a la ruina de este pueblo oliverero. -El corresponsal.

CHARADA. Aunque mi primera dos se encuentra tercera cuarta, como yo no tengo bienes, y es mi pensión muy escasa, en mí no puede cumplirse ese refran que declara, que una buena prima dos todo lo cuatro dos; clara demostración evidente de que quien tercia dos gasta, buena, será porque acaso venga de inusua proesapia siendo un todo con levita como hay muchos en España.

Solucion a la charada anterior. CA FÉ.

A LA VIRTUD.

Siempre estás sola, y triste y dolorida Pocos te aman, muchos te escarnecen, Los torpes vicios sobre tí florecen En los medrosos campos de la vida.

Séras podrida en veloz corrida De tí se apartan y en las sombras crecen O entre locas pasiones que envilecen Mueren cansados con la té perdida.

Tú en tanto cruzas tu región serena Mostrándonos tu luz consoladora Que disipa el temor del alma buena; Y al pobre hogar dó el infortunio mora, Humilde bajas a templar la pena O a robar una lágrima al que llora.

Francisco Simancoas.

Uno de los remedios más agradables conocido en este país hasta la fecha, es indudablemente la Emulsión de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Tiene todas las virtudes del Aceite crudo de hígado de bacalao, siendo además tan agradable al paladar como la leche: para los niños enfermos es de muchísimo valor, como también para los de mucha edad. Es comida y medicina a un mismo tiempo; engorda y fortalece, y no tiene rival para las enfermedades de la garganta. 12

En el ejército y el hospital. -Chinadega, (C. A.) Abril 23 de 1880. Señores Lanman & Komp, Nueva York. -Muy estimados amigos y señores: Creo un deber de justicia el manifestar a ustedes el buen éxito que han alcanzado en este país varias de las preparaciones especiales de la acreditada casa de ustedes. Merecen particular mención, entre ellas, el Aceite de hígado de bacalao, con cuyo medicamento oportunamente administrado he podido obtener curas completas de bronquitis crónicas, reumatismo crónico, jaquecas inveteradas, y me ha servido perfectamente para acelerar la convalecencia despues de las fiebres graves.

Desseñados continúan ustedes con el mismo éxito en esta república y las demás de la América del Sur, etc., me repito Su afectísimo S. S., Toribio Tigrinos, Cirujano del Ejército y Médico del Hospital de esta Ciudad. 76

-Hoy, Santo Tomás, apóstol.- Mañana, San Dametrio y compañeros mártires. -JUBILEO ORDINARIO.- Hoy, en la Parroquia del Salvador, por los Excmos. Sres. Marqueses de Valdeflores, en sufragio de sus difuntos. Jubileo extraordinario.- Lo habrá el día 23 del corriente en la Iglesia del convento de Santa Ana, por concesión del Excmo. Sr. Obispo é intencion de la Sra. Duquesa de Hornachuelos. -En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Señor Dr. Don José Agradá y Bartha. -Séimo día de jornadas en la iglesia de la Trinidad y en la del Salvador y Santo Domingo de Silos, al toque de oraciones. -Hoy se tendrán en la Iglesia de Jesús Crucificado los ejercicios mensuales de la Asociación Josefine; a las ocho y media se dará la Misa de la Comunión general, y por la tarde a las cuatro se practicarán los actos de Estatutos, estando la plática a cargo del Señor Director, que expondrá las ventajas y gracias del Apostolado de la Oración, pues en este día queda agregada la Asociación a la Congregación anterior. Hay concedida una indulgencia plenaria y muchas parciales para los Asociados que asistan en este día, confesados, a todos los actos de la Congregación. -Hoy, tercero de mes, tendrán las Madres Christianas su Comunión general, a las 8 y media de la mañana, en la Real Iglesia de San Hipólito; y por la tarde, a las cuatro, los ejercicios que ordenan sus constituciones. -Hoy, como tercer domingo de mes, a las tres y media de la tarde tendrán lugar en el convento de religiosas de Santa Isabel de los Angeles, los ejercicios de la venerable orden tercera de penitencia, como es costumbre, bajo la presencia de Jesús Sacramental. -En la Iglesia Parroquial de San Lorenzo se rezará hoy, como Domingo IV de Adviento, el Santo Rosario, y despues habrá sermón. -Los asociados a la corte de Maria, visitarán hoy a Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Primer aniversario. Don Juan Guillar, falleció el día 21 de Diciembre de 1883; su viuda doña Francisca Boner, ruega a sus amigos lo encomienden a Dios y asistan a las Misas que por su alma han de celebrarse en la parroquia de San Andrés, el día 22 del mes corriente.

EL MUY ILUSTRE SEÑOR DON CASIMIRO CAREAGA Y RAMIREZ, falleció el día 21 de Diciembre de 1879. (D. E. P.)

Los señores Sacerdotes que el día 22 gusten aplicar el Santo sacrificio de la Misa en sufragio de dicho señor, en la parroquia de San Juan, desde las 7 de la mañana, recibirán el estipendio de diez reales.

A las nueve de la mañana se celebrará Misa de Requien cantada, y vigilia por el mismo. Su viuda, hijos y nietos, suplican a los fieles lo encomienden a Dios.

Los Sras. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el día 23 del corriente, en la Capilla del Espíritu Santo, llamada de los Obispos, en la Santa Iglesia Catedral, por la intencion de los Sras. Condes de Gavía, recibirán el estipendio de diez reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. COMPANIA DRAMÁTICA. Fancián para hoy (18.º de abono.) El magnífico drama en tres actos, titulado: Las Esculturas de carne.-La comedia en un acto, No siempre lo bueno es bueno.-A las ocho.

PRECIOS.-Palcos y plateas, 20 reales 40 céntimos.-Butaca con entrada, 6 40.-Anfiteatro con idem 5'40.-Dabantera con idem 4.-Entrada principal, 4 rs.-Entrada de paraiso, 2 reales.

BOUSA DE MADRID. Cotizacion del 19 de Diciembre, Consolidado interior 60'40 Amortizable, 76'10 Ferro-carriles, 00'00 Acciones del Banco, 308'50

Imp. del DIARIO DE CÁDIZ.

Revalenta arabiga. Treinta y ocho años de invariable éxito...

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa principal número 4...

Jarabe de corteza de naranja ágrica al Bromuro de potasio (Lucia)



Reconocida la benéfica influencia del Bromuro de potasio sobre el predominio del sistema nervioso...

Es, pues, en estas condiciones uno de los agentes más preciosos de la Terapéutica...

Dosis. Cuatro cucharadas grandes, ó sean cuatro gramos de bromuro por los adultos...

Arrendamiento. Desde el 24 de Diciembre se hace de la casa Campo de la Merced...

Venta de paja. En el cortijo de Miradores, en el ruedo y pago del Marrubial...

En la calle de Saravias número 8, se vende sobrante de obra, algunos puntales...

Depósito en esta Ciudad: don Francisco Avilés, Cuesta de Lujan, Sres. Martínez y Urbano...

LA FUNERARIA.

1 Plazuela de Gerónimo Paez 1

En esta antigua casa encontrará el público un beneficio de 25 por 100 en el importe de los efectos comprados...

1 PLAZUELA DE GERONIMO PAEZ 1

Gran barato de calzado cordobés.

En el establecimiento conocido por este nombre, situado en la Cuesta de Luján...

Calzado para caballero

Polainas abufadas negras, 60 rs.—Brodequin blanco de escalerilla, 75.—Id. negro, 68.—Botas caña de color, 50.—Botas tela y charol...

De zagalon

Botas mate de dos suelas de 3 y 3 1/2 puntos; 30 rs.—De 4 y 4 1/2 id., 32.—De 5 y 5 1/2 id., 34.—De 6 y 6 1/2 id., 36.—De 7 y 7 1/2 id., 38.—De 8 y 8 1/2 id., 40.—Botas de una suela, dos reales menos en cada una de las medidas anteriores.

De señora

Botas de becerro mate, 38 rs.—Id. de tela y charol, 36.—Id. de satén oha 34.—Id. de sagren, 30.—Zapatos de charol a la inglesa, 38.—Id. de mata, 34.—Id. calados y broches, 34.—Id. sagren, 28.—Pantufas de gamuza, 20.—Zapatillas de abrigo, 18.—Id. de lona, 18.

De niña

Botas de rusel blanco, mate cartera y tela y charol cartera, de cualquiera de estas tres clases, de 8 y 8 1/2 puntos, 22 rs.—De 9 y 9 1/2, 24.—De 10 y 10 1/2, 26.—Del 1 y 1 1/2, 28.—Del 2 y 2 1/2, 30.—Del 3 y 3 1/2, 32.—Del 4 y 4 1/2, 34.—Del 5 y 5 1/2, 36.—Del 6 y 6 1/2, 38.—Del 7 y 7 1/2, 40.—Del 8 y 8 1/2, 42.—Del 9 y 9 1/2, 44.—Del 10 y 10 1/2, 46.—Del 1 y 1 1/2, 18.—De 2 y 2 1/2, 19.—De 3 y 3 1/2, 20.—De 4 y 4 1/2, 22.—De 5 y 5 1/2, 24.—Zapatos de charol broche: a 22, 24, 26, 28 y 30 rs., empezando en la medida del uno y uno y medio.

Chicarrería

Zapatillos charol altos, del 5 al 8 y 1/2, 750 rs.—Del 9, 9 y 1/2 y 10, 8.—Zapatillos charol bajos de todas medidas, 5.—Zapatos de charol blancos, del 5 al 10, 14.—Calzapollas de fieltro, 14.—Zapatillos de charol, talon color, 18.—Id. calados broches, 7.

Para mayor facilidad en las ventas y comodidad del público, los precios son fijos, no admitiéndose regateo.

7, CUESTA DE LUJAN, 7.

A los cosecheros de aceite.

Están á la venta en la estación del Pedrose (Sevilla) cuarenta empiedros de granito legítimos para molinos de aceite...

Dirigirse á D. Félix Zabala Padrosa.

ULTRAMARINOS

EUGENIO VAZQUEZ MACIA GONDOMAR 2.

En este acreditado establecimiento acaba de recibirse un completo surtido de caprichos propios de estos dias...

Turrones de Alicante y Jijon en cajas de 460 gramos, pasta de Guayaba en cajas de dos libras...

Jamones prensados, en dulce y tratados, lenguas de Strasburgo á la escarlata, galantina de pavo trufada...

Hay un completo surtido en vinos de Burdeos y Champagne, de estos últimos hay botellas y medias...

En licores hay un completo y variado surtido en botellas de mucho capricho, y unas cestitas con una y dos ánforas de porcelana...

También se acaban de recibir las ricas ostras escabechadas de la Coruña y anchoas en salmuera de Mataga...

BAZAR CORDOBES PAEZ Y SANCHEZ

15 LETRADOS 15

Estenso surtido en ferreteria, clavazon para obras, herramientas de todas clases á precios reducidos.

Tubería de plomo y metal, chapas de plomo, hierro, níquel y metal, hojas de lata de todos tamaños.

Batería de cocina estañada, granito, esmaltada y baño porcelana, cántaros y cantimploras para aceite.

Cristales planos á todas medidas: se ponen á domicilio. Importante á los cazadores: cartuchos cargados con polvora de primera á 44 reales el 100.

ALMANAQUES AMERICANOS

Se ha recibido en la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, un extraordinario surtido de estos útiles almanaques...

Sus precios desde un real á veinte.

PILDORAS DEHAUT. no titubee en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio...

ACEITE PURO Hígado de Bacalao. Preparado por LANMAN y KRER. Único é infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de...

LA PEPTONA

Bajo la forma de VINO PEPTONA Desfosne, ha venido á resolver en la medicina el gran problema...

El Sr Desfosne, cuyos trabajos sobre la digestión, y en particular sobre la Pancreatina son clásicos...

A fin de que se comprenda bien el servicio que el Sr Desfosne ha prestado á estómagos delicados...

Sólo resta advertir á los enfermos, no confundan el VINO PEPTONA Desfosne, con otras preparaciones que lo imitan...

En la Córdoiba Sres. Maquoz y Urbano.

GARGANTA VOZ y BOCA PASTILLAS DE DETHAN

Contra las Enfermedades de la Garganta, de la Voz y de la Boca, los Efectos perniciosos del Mercurio y del Tabaco. PRECIO: 12 REALES

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO CON Hipofosfatos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao...

Cura la Tisis. Cura la Anemia. Cura la Debilidad General. Cura la Escrofula. Cura el Reumatismo. Cura la Tos y Resfriados. Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de color y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

Dr. Manuel S. Castellanos. Habana Marzo 6 de 1887.

Santiago de Cuba, 9 de April, 1887. Sres. Scott & Bowne, Nueva York.

De venta en las principales droguerías y Boticas. SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York

Depósito general en España: para la venta al por mayor Sres. Vicens Ferrer y Compañía, Barcelona.

Venía en Córdoba en las principales droguerías y farmacias al precio de 24 reales frasco grande y 18 el pequeño.

DIGESTIONES ARTIFICIALES VINO BI-DIGESTIVO DE CHASSAING

PREPARADO CON Pepsina y Diastasis. Agentes naturales é indispensables de la DIGESTION

20 años de éxito. DIGESTIONES DIFÍCILES O INCOMPLETAS, DISPESIAS, GASTRALGIA, PERDIDA DEL APETITO, DE LAS FUERZAS, ENFLAJAMIENTO, CONSUMICION, CONVULSIONES LENTAS, VOMITOS.

PARIS, 6 Avenue Victoria, 6

Arrendamiento. Desde el día de hoy de la casa n.º 141 calle de San Fernando...

Venta. Se hace para el próximo mes de Enero de las maderas de castaño...

Almoneda. Se hace de varios muebles de casa en la calle de Madera baja número 54.

La casa números 9 y 11 de la plaza de la Almagra...

TURRONES. Espartería 26. José Lopez, el Valenciano...

Arrendamiento. Desde el día se hace de dos habitaciones amuebladas...

Traspaso. Desde primero de Enero del año próximo...

Turrones. Ha llegado á esta capital el conocido y excelente surtido de turrones de primera y segunda clase...

Venta. Se hace de 3478 puros en la huerta de Morales...

Se venden perrunas á 2 rs. docena y á 60 céntos...

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 6 calle de Loda...

Anuncio. Se necesita un practicante de farmacia ó instruido en droguería...

Arrendamiento. Desde primero de marzo se hace del molino charrero llamado de la Alegría...

La VELOUTINE Polvo de Arroz especial. Preparado al Bismuto por CH. FAY, Perfumista PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

Almacén de generos Ultramarinos.

En el de Benito Miota y Compañía, calle del Paraíso número 14...

Acaba de recibirse tambien un buen surtido de licores y de galletas, y varios otros artículos.

CHOCOLATES SUPERIORES

Cafés selectos en botes de 100 y 200 gramos á pesetas 0,50, 65, 75, 90 y á 1, 1,30, 1,50 y 1,80.

VERDADERO VAZQUEZ MADRID.

Puntos de venta en Córdoba.

- Don Eugenio Vazquez, Gondomar 2. Sres. Gomez y Garcia, Carreteras. Marquez y Urbano, Alfaro. Don Eusebio Revuelto, Espartería. Hedefonso Leguna, P. S. Agustín. Claudio de la Torre, Pedregosa. Sres. Puzini Hermanos, Ambrosio Morales. Don Antonio Medina Serrano, Corredera. Isidro Molina y Moreno, Ayuntamiento. Cándido Garcia, Almonas. Antonio Carrasco, Ayuntamiento. Rafael Muñoz, P. S. Agustín. Antonio Bajo Sanchez, Almonas. Fernando Rebueltas, S. Pedro. Antonio Horcas, Judería. Manuel Salaya, C. de la Merced 40. Sres. Robert y Compañía, Gondomar 1.

Se ha recibido en la librería del DIARIO DE CÓRDOBA, un extraordinario surtido de estos útiles almanaques...

Sus precios desde un real á veinte.

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.